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"三港#联动发展
大丰毗邻黄海，江苏中部沿海特殊的

淤涨型海岸使得建港资源匮乏，历史上是
我国沿海三个港口空白带之一。上世纪 !"

年代，国内许多建港专家经过调研惊喜地
发现，大丰港外海辐射状沙洲中有一与海
岸线平行的潮汐大通道———西洋深槽。该
深槽水深稳定，不淤不冻，#$% 米深水线宽
&#'公里，长 %%公里，与外海深水贯通，%
万吨级船舶可全天候近处，为江苏沿海难
得的天然港址。

八年论证、八年建设，(""%年，大丰第一
个建在海洋中的港口终于开港，而今的大丰
港已然气势恢宏。日前，记者来到大丰港三期

码头，遥望海天交际处，&艘来自俄罗斯的万
吨货轮正待命靠泊。“大丰港目前已建成万吨
级以上泊位 $)个，实现年货物吞吐量 &"""

万吨，”大丰海港港口有限责任公司副总经
理褚卫东介绍说，记者所在的大丰港三期集
装箱和粮食专用码头、三期通用码头于今年 '

月刚投入试运营，二期码头扩建工程也已开
工建设。到 ("$%年，大丰港的生产性泊位将
达 &!个，年货物吞吐量达到 %"""万吨。今年
$至 '月，大丰港实现货物吞吐量 $%!!万吨，
同比增长 $&)*+,。
港口吞吐量提升的同时，集疏运体系

日趋完善。大丰港相继开通了至韩国、日

本、俄罗斯以及通过上海港、宁波港中转
欧美等多条国际航线，与我国台湾基隆港
实现直航。

港口日新月异。大丰人无法辜负大自然
的美意，一个更加成熟的“蓝海计划”正在实
施：港口、港区、港城“三港”联动。“大丰港是
一个特色产业港，港口支撑着大丰 $)个产业
园区的发展。”褚卫东介绍说，$)个产业园区
)",的货物是从大丰港进出，港口规模的不
断扩大有力地推动了包括木材、重型装备、特
钢新材料、风力发电等在内的产业发展，临港
海洋生物、高端装备制造、冶金制造、石化新
材料 '个产业集群正加快转型升级，目标建

设超百亿元的特色园区。
与此同时，围绕“宜业、宜居、宜游”的目

标，大丰正加快海港新城建设，打造城市副中
心。“港城开发现在最需要聚集人气，”大丰方
面有关人士介绍说，目前 !万平方公里的港
城启动区已全面展开，职教中心新校区、南阳
中学新校区、大丰港试验幼儿园等投入使用，
国际商务大厦、港务大厦、物联大厦等地标建
筑竣工，汽车枢纽工程建成，银行、通信、酒
店、餐饮、商贸企业也纷纷入驻港城，一批房
地产项目对外销售，蓝色旅游异军突起……
随着港城工程布局的逐步完善，未来的海港
新城将是一个生态宜居的城市。

海涛拍岸，鸟儿鸣叫，麋鹿撒欢……一片
滩涂湿地之中，一座具有国际水准的现代化
生态港城正快速崛起。

! ! ! !在风景如画的西湖边漫步，到奔腾千年
的运河上游船，去西泠印社学刻章，进杭帮菜
博物馆品龙井虾仁，不用掏腰包还有年薪拿。
这份被称之为杭州“最惬意的工作”近日就被
瑞士小伙李牧（-./0 1/234）获得。李牧日前被
杭州有关部门聘为“当代马可·波罗———杭州
博士”，他要用 $%天时间穿大街走小巷，深度
探访杭州的“老底子”，并通过微博分享他在
杭州的体验感受。

探寻杭州的"老底子$

“嗒、嗒、嗒、嗒……”一阵阵有节奏的织
布声打破了杭州都锦生织锦博物馆下午宁静
的时光。在体验厅的老式手拉织机前，金发碧
眼、一身红色唐装的李牧正聚精会神地跟着
身旁的老技师学习古法织锦：左手推档，右手
穿梭，随之回拉机头，左手接梭，一连串的动
作李牧做得一气呵成。不过这只是都锦生手
工织锦 %!道工序中相对容易的一道，在旁边

的印花制图台上他就没那么顺利了：这次是
要在一个指甲盖大小的方格里要用毛笔均匀
点上八个小点，试了一下，李牧抹了抹鼻子上
的微汗，腼腆地笑笑说：“这个有点难。”

自获得这份工作后，李牧就开始马不停
蹄地开始杭州深度体验游，从西湖到运河，从
富义仓、大兜路到香积寺、雷峰塔，杭州的大
街小巷、犄角旮旯都留下了他探寻的身影。
“杭州有太多让我惊奇的东西！”李牧用一口
漂亮的京片子说道：“我去过中国大多数地
方，但是杭州有丝绸，有印章，有龙井茶，有我
最感兴趣的中国传统文化。”

小老外是%中国通$

今年 ()岁的李牧出生在宁静而美丽的
瑞士，父母是旅行家和探险家，去过世界上很
多地方，$5!%年还曾经踏着自行车，一路从香
港骑行到北京。深受父母影响的李牧从小就
有一颗好奇而勇于探索的心，攀岩、柔道、滑

雪，每一样都要试一试。$)岁时他受功夫电影
的影响而专程来到中国学习武术。也就是从
那时候开始，他对中国文化越来越有兴趣。
“十年来我打过武术，拜师丁广泉学过相

声，练过二胡，现在还爱上了喝茶。”李牧说所
有中国独特的民俗文化都对他有着无法抗拒
的吸引力，就连自己的名字“李牧”都是取自
中国古代的一员名将。

定居中国后，因为热爱旅游、擅长电视节
目制作，于是李牧加盟了电视旅游节目，足迹
遍布大半个中国；因为喜欢分享、乐于讲旅途
中的人和事，所以李牧成了社交平台上的旅
游达人。正是这些优势让他在当初参选时就
给评委会留下了深刻印象。

向世界介绍杭州
去年 & 月，杭州启动“当代马可·波

罗———杭州博士”的全球招募活动，希望找到
一位外国友人，通过他的眼、他的手、他的口，

向全世界宣传杭州，续写 +""多年前的“东方
传奇”。一年多来，活动参与者超过 (万人次，
符合要求的“当代马可·波罗”候选人有近 +""

名。李牧凭借着他对中国文化的热爱和精通，
凭借着社交平台上超强的活跃度以及体验式
旅游的分享态度，经过层层筛选最终击败了所
有其他选手，成为杭州的“当代马可·波罗”。
在接下来的一年中，李牧将担任杭州旅游

顾问，向全球营销杭州，分享在杭州的体验感
受。$%天的深度游结束之后，他就要在多个社交
平台上发布有关杭州的微博，并使一年中自己
的 6/73899:和 2;.223<上的净增粉丝数分别达到
最少 $万及 $千=他就能获得 '万欧元的年薪。
“马可·波罗最令人着迷的事情之一就在

于连接了两种文化，让东西方互相教导对方，
这也是我一辈子要做的东西。”李牧说现在他
对杭州的推广已经有了一系列计划，第一步，
就是要录一段视频，教会更多外国人学会说
“>/?@A>9B”这个词。 本报记者 梅璎迪

看风景发微博有 !万欧元年薪 做旅游顾问向全球营销杭城

瑞士小伙获杭州!最惬意工作"

! ! ! !夏至杨梅开始红。日前，记者在余
杭超山，一位姓朱的女士带我们上山去
看杨梅，只见满坡的杨梅果子开始泛
红，像一颗颗玛瑙深藏在绿枝中。朱女
士说：杨梅树种在山上，不需施肥，只是
一棵树要等上 $" 年才能结果。杨梅除
了成为当令水果外，更多的被做成蜜
饯。在杭州灵鑫食品有限公司，我们参
观了梅子等被加工成蜜饯的全过程：漂
洗、糖渍、干燥、包装、检验、入库……每
道工序都严格把关。在一座 (""" 平方

米的玻璃阳光房，记者见到梅子、葡萄
等原料被均匀地摊开，在透过玻璃的阳
光曝晒后，再送下一道生产工序。在塘
栖古镇的“梅园”，我们看到梅子脱盐的
工序，据工作人员介绍，这个工序需要
$"个小时，一点马虎不得。同行的上海
食品安全工作联合会副秘书长袁蓓均
看了后表示，食品安全是重中之重，生
产企业守好第一道防线十分重要。

图为阳光房内均匀地铺着蜜饯原料

朱全弟 文 种楠 摄

守好食品安全防线

靠海吃海 风生水起

! ! ! ! 本报讯 （通讯员 鞠景鑫） 复旦
C1D("$%招生政策近日发布。今年招生将继
续实行覆盖长三角的飞行面试，在南京、杭州、
无锡、宁波、苏州、合肥六城市设立面试点。

("$%复旦 C1D招生政策还首次推出创
新性十足的“精领计划”。据复旦大学管理学
院院长助理、复旦 C1D项目主任祁新娥介
绍，“精领计划”着眼学生生涯发展，目前已形
成五大完备体系，即课程体系改革、国际视野
拓展、行动实践学习、C1D价值最大化平台、
职业与校友服务。课程体系改革是“精领计
划”的核心，今年增设了财务金融、市场营销、
创新创业、电子商务等四个专业方向的选修
课群。学生在规定的 $)个选修课学分中，选
择四个专业方向中任一个集中完成一定学
分，并能通过论文、创业项目等解决所在领域
的管理实战问题，就可获得研究生学历证书、
硕士学位证书双证以外的该专业方向证书。

复旦!"#招生面试点
覆盖长三角

! ! ! !本报讯 第六届中国淮医惠民活动日前
在淮安启动，活动为期一个月。
活动期间，淮安全市 $$%所乡镇卫生院

将为百万 )"岁以上农村老人开展十项免费
健康体检，携手台湾快乐医疗团淮安乡村义
诊，组织千名淮医进社区山区湖区，举办全国
院前急救应急演练，邀请美德法加等国内外
专家学者设坛开讲。总额 &%亿元的淮医国际
化十大招商引资项目签约会也将同时举行。
据悉，中国淮医惠民大行动已被评为“江

苏省放心消费惠民工程”，并连续两年荣获
“中国文化类十大节庆”。 （陈前伦）

淮医惠民大行动拉开帷幕

! ! ! !本报讯（记者 梅璎迪）“我出 &"元”、
“这里出 %"元”、“我出 $""元”……小小一篮由
智障儿童种出的菌菇，起价 $"元，经过几轮激
烈的竞价，最终喊出了 &""元的高价。舞台上，
“小农夫们”笑逐颜开；舞台下，爱心人士热泪
盈眶。这是近日在安吉举办的“你的梦想 9我
们的追求”大型助残圆梦晚会上出现的感人一
幕，近百位爱心人士从四面八方赶来组成“梦想
助力团”，为残疾人圆梦，让梦想照亮现实。
安吉育星培智学校是当地一所招收智障、

脑瘫学生为主的特殊学校，共有学生 %$名。为
了帮助学生掌握一门技术，今后走上社会能有
生存能力，学校特别开设了菌菇种植课。“一开
始孩子们什么都不会，就连最基本的浇水也要
手把手教地反复教上好几遍。”学校老师宋晓
丹告诉大家，尽管孩子们学习的过程很艰难，
但还是坚持学了下来，菌菇也一天天长大。然
而收获的菌菇除了学校自己午餐外，根本没有
销路，孩子们也开始担心起毕业后回家种植菌
菇的出路问题。站在舞台上的 $)岁智障孩子
叶梦提着一篮“劳动成果”，口齿不清却一脸自
豪地说：“这都是我们自己种的。”
叶梦的话音刚落，舞台下梦想助力团的

成员、昌硕街道党委书记任爱军就举起了助
力牌：“从此刻起我就是你们的义务推销员，
街道食堂明天就开始做菌菇菜、烧菌菇汤。吃
不完，我再找其他兄弟单位去推销。”任爱军
的一席话引来掌声一片。
随着圆梦活动的进行，现场爱心不断汇

聚。浙江一家科技公司为 $$位残疾人安置就
业，让他们获得一份老有所依的保障；专业围
棋教练、茶艺师、送教志愿者们纷纷提出要一
对一地帮助有需求的残疾同胞……

让梦想照亮现实
安吉举办大型助残圆梦晚会


